



会津医療生協は「地域のかかりつけ医」として今まで以上に組合員と地域のくらしと健康を守ることを意識し、事業を継続していきます。これからも「誰もが健康で居心地よくくらせるまちづくり」をめざしながら平和で公正な社会づくりに取り組み、以下の5点を2025年度の重点課題とします。

**①事業活動**  
会津医療生協が地域の役割を果たすべく、経営課題や組合員に求められているものの的確に把握しながら医療生協らしい総合力を生かし、患者・利用者の一人ひとりとその家族に寄り添うサービス提供を目指します。

**②経営活動**  
制度改定に的確に対応し、医療生協らしい事業所づくりを行いながら地域に求められている医療・介護の役割を的確に捉え、新型コロナウイルス感染症による加算点数・助成金が廃止となつた中で本来の事業収益を獲得し、必要利益の確保を目指します。

③**健康づくり・まちづくり**

『誰もが健康で居心地よくくらせるまちづくり』という理念の実現を目指し、多種多様な楽しい活動や健康づくりを創



## 2025年度 重点課題

造し、参加する人や関わってくださる人を増やす取り組みをします。また、他団体とも連携しながら多くの人とつながり、活動の輪を広げます。

**④平和で公正な社会づくり**

地域のくらしと健康を守り、医療・介護の分野だけではなく貧困と格差の拡大や虐待などの社会問題にも目を向け、一人ひとりが大切にされる社会保障のあり方と、公正な社会づくりに向けて学び、行動します。また、改憲には反対の意思をつかり示し、引き続き日本憲法を守り、平和な社会づくりを目指します。

**⑤職場づくり・人づくり**

しっかりと学習や活動をより深め、一人ひとりの健康意識の啓蒙と医療生協の考える健康観とハラスメントの無い職場づくりを重視します。また、事業所においては医療生協の理念に基づきサービスの向上を目指します。組合員と職員がともに考え学び合う取り組みを強化し、一体となつた事業運営を目指します。

## 8・6会津坂下町 原水爆禁止平和祈念集会

今年も

### キッズチャレンジ 始まります!

会津医療生協では、より健康な生活習慣を身につけ、健康に対する意識向上をめざして2008年度から健康づくりチャレンジ事業を行っています。

健康づくりは子どもの頃からと考え、5年前から『キッズチャレンジ』として小学校・幼稚園・こども園に参加を呼びかけ実践してきました。昨年度は約800名の子どもさんに参加をしていただきました。

健康について考え、行動するきっかけとなるよう夏休み中に『キッズチャレンジ』に取り組んでみませんか。



集会実行委員会役員

板橋 康彦（坂下支部長）

終戦後いつごろからこの集会が始められたのか定かではありません。私は20代の頃から参加してきたのでかれこれ60～70年は経過しています。この集会は両沼地方労（当時組合員は1300人）が中心になり、そこに政党（社会党・共産党）が参加しています。当時から労働者を中心、途切れることなく実行委員会を組織して現在に至ります。

50年が経過し、「平和都市宣言」を立て、役場前の広場に記念碑が建立されました。それが期に原水禁平和祈念集会が町と持たれ立派な記念碑が建設されました。それをして始められました。



## 出資金増資 のお願い

安心・安全の医療介護活動、健康づくり運動の発展のため、出資金の増資をお願いします。

1口1,000円から各事業所で随时受け付けているほか、口座引き落としの積み立て増資、班会での持ち寄り増資も大歓迎です。

お問合せは地域支援部まで  
☎ 0242-36-7002

## おしゃらせコーナー

### ◆2025平和まつり

日 時 8月8日(金)～10日(日)  
場 所 会津若松市文化センター  
上 映 会 『夢みる校長先生』  
8月8日(金) 2回上映：①14時～②18時半～  
場 所：文化センター ホール  
入場料：一般前売り券1,000円(当日券1,200円)  
18歳以下無料

### ◆第35回福島県高齢者大会

日 時 9月20日(土)13時～16時  
場 所 白河文化交流館コミニス  
講 演 「社会保障の拡充で安心・安定・安全の日本社会を」  
講師 唐鏡直義さん  
参 加 費 500円

### ◆第67回福島県母親大会・ 第5回あいづ母親大会

日 時 10月26日(日)12時30分～15時  
場 所 会津若松市文化センター  
記念講演 「海から見た気候危機と平和の危機」  
講師 武本匡弘さん  
お問合せ先  
電話：0242-36-7002(地域支援部)

### ◆無料法律相談

日 時 每月第1金曜日 午後2時～4時  
場 所 会津医療生協内  
けやき法律事務所の弁護士が相談に乗ります。  
※事前の申し込みが必要です。電話にてご連絡をお願いします。  
お問合せ先  
電話：0242-28-1272(会津医療生協 本部)



がて喜びに変わってきた。最初はとても緊張して投げ込みましたが、何回か順番が回ってきてやられていました。最初が考えた遊びから来ていました。重さが微妙に違うお手玉のよつな物を使います。各人が好きな重さのお手玉選び、決められた枠をめがけて投げるシンプルなゲームです。そもそも3・11の震災で避難した方が考えた遊びから来ていました。最初はとても緊張していました。最後はとても緊張して喜びに変わってきた。



初めて「マットス」に挑戦しました。ゲームは一つひとつのが重さが微妙に違うお手玉のよつな物を使います。各人が好きな重さのお手玉選び、決められた枠をめがけて投げるシンプルなゲームです。そもそも3・11の震災で避難した方が考えた遊びから来ていました。最初はとても緊張していました。最後はとても緊張して喜びに変わってきた。

### 「マットス」体験記 (城西支部)

いやあ、おもせがつたあ！ はまつちまつたあ！ コープあいづとの合同ボッチャ大会。私は初めてボッチャ大会。私の初めての体験。いつのパラリンピックだったろう、重度の障がいをもたれた車椅子の方々が競技をされていて、すごいと思った。その後社協やスポーツ団体等で耳にするようになつたが、今回初めて実践。魅力は、老若男女、年齢不問、誰でも参加可能。ルールやポイントも、実際に脳トレなのだ。楽しい！ 愉快だ！ 盛り上がった！ 知らない方々とチームを組み、応援にも力がは

### ボッチャ大会 イベント報告



(きたかた東支部 高橋のぶ子)

これから様々な場面で、活用していきたい。人生、楽しくなくつちや…ねツ！

### ふるさと会津探訪

### 遊水地

工業団地の西にテニスコートやソフトボールグランドや散歩コースなどの緑地公園がある。高田橋の方から来て只見線跨線橋を渡ると左側に木立がある。隠れるように公園がある。なかなか足を踏み入れない所である。

この緑地公園には大きな役割がある。水害防止のための遊水地である。また公園の一角には下水処理場もある。大量の雨水が流れ込み阿賀川に排水できなくなると一時この緑地公園に滞留させておく。つい最近まで大雨が降ると堤防が壊れずれ溢れんばかりの水が出た。工業団地の排水や雨水がここに流れ込む。阿賀川の水位が下がると水を川に排水する。大川ダムができて水害の危険は下がったが油断はできない。



(文章・写真: 小関栄助)

した。頭と体を使いますが、投げるスピードは必要なく技が必要です。室内のゲームですがうつすらと汗をかき、楽しい時間過ごしました。また、ニュースボーットに挑戦したいと思います。

(城西支部 池田雄次郎)

### 「手前味噌」作り体験



仕上がりは7月中旬、楽しみです。トークあり笑いあり、「手前味噌」でのつながりは、私にとって最高の認知症対策になりました。

(きたかた中央支部 渡部榮子)

### 新班紹介

#### フラワーズ班 (猪苗代支部)

はじめまして！

この度、班をつくりました。「フラワーズ班」で全員、花が大好きです。全員、花が大好きで、家周囲にはいつもきれいな花が咲いています。

今回、近くの班を見学に

まふまふの会は「ケアマフ」を作成するボランティアの班です。マフとは筒状のカラフルにデザインされた二つ折り小物で認知症の方や片麻痺のある方、冷え性の方など手を入れ、中に取り付けられたアクセサリーを握ることで心身の緊張をほぐし、安心感や温かさを得られるものです。毛糸は組合員の方々からの寄付されたものを活用しています。

月1回、「えがお」に集まり先生と共におしゃべりをしながら笑いの絶えない中で楽しく活動しています。作品は今後、地域の施設や高齢者などに寄付される予定です。

(班長 五十嵐宏子)

延ばしていきたいです。  
(班長 大河原志津子)

### 組合員のひろば

書 小林畏さん(会津若松市)  
渡部信江さん(喜多方市)

ダイヤモンドアート「月」  
ダイヤモンドアート「花」

樹脂粘土「福寿草」  
佐藤礼子さん(喜多方市)

激清風於當時者畏

